

LA CGTP Y EL VI CONGRESO NACIONAL ORDINARIO

- 1.- ESTATUTOS DE LA CGTP - FEB - (Se alcanzan por separado)
- 2.- PRINCIPALES FEDERACIONES NACIONALES Y REGIONALES AFILIADAS A LA CGTP.  
Se alcanza relación por separado con indicación de número aproximado de afiliados.
- 3.- PRINCIPALES FEDERACIONES NO AFILIADAS.-  
Se alcanza igualmente relación por separado.
- 4.- SECTORES DE INFLUENCIA DE LA CGTP

Como se desprende de la información proporcionada por separado la CGTP tiene su principal influencia en los siguientes sectores:

- a) Construcción;
- b) Bancarios;
- c) Metalúrgicos
- d) Mercados
- e) Mineros
- f) Plásticos
- g) Campesinos

Cabe recalcar que el sector minero se encuentra dividido en por lo menos DOS FEDERACIONES NACIONALES, existiendo además más de 10 FEDERACIONES REGIONALES O DEPARTAMENTALES.

Entre los sectores no influidos orgánicamente por la CGTP figuran los Trabajadores Petroleros (con los que existen relaciones de colaboración) y con Luz y Fuerza que tienen cada vez posiciones más cercanas a nuestra Central.

Es importante señalar que los trabajadores de la industria textil que, hasta hace pocos años, se encontraban bajo la influencia de la GTP (Arista), han ido evolucionando cada vez con mayor claridad hacia posiciones clasistas cercanas a la CGTP.

La Federación Textil se encuentra también dividida, pero es posible trabajar por su unificación y su afiliación posterior a la CGTP.

Con la Federación de Choferes se mantienen buenas relaciones, pero no siempre existen coincidencia en los planteamientos reivindicativos.

*Se alcanza  
relación por separado*

5.- TAREAS URGENTES DE LA CGTP.-

El VI Congreso Nacional de la CGTP ha señalado las principales tareas políticas, sindicales y orgánicas de nuestra Central.

En el primer aspecto, figura la lucha contra la política económica fondomenetarista del actual Gobierno que hace recaer todo el peso de la crisis económica sobre las espaldas de los trabajadores, beneficiando al capital financiero y a las grandes transnacionales.

En la Plataforma reivindicativa figura también la lucha por la reposición de los despedidos, por la elevación de los sueldos y salarios y por el mantenimiento de los subsidios para los artículos de consumo popular.

La defensa de los logros alcanzados en cuanto a Derecho de huelga, estabilidad en el trabajo y negociación colectiva figuran también en primer lugar de esta Plataforma.

En el campo sindical, el Congreso analizó y discutió el tema de la CENTRALIZACION DEL MOVIMIENTO SINDICAL EN TORNO A LA CGTP.

Es evidente que la CGTP se ha convertido, en los últimos años, y como producto de su lucha por la defensa de los intereses de los trabajadores y del pueblo en un verdadero polo de atracción del movimiento sindical. Las corrientes quintacentralistas que el MAOSIMO principalmente alentaba en el seno del movimiento obrero han sido derrotadas en el VI Congreso. Lo prueba incluso la incorporación del SUTEL al Consejo Nacional de la CGTP. Naturalmente, el peligro ha desaparecido. La Central tiene que cuidar ahora dos flancos: El que proviene del Gobierno, a través de los Comandos Laborales de Acción Popular y el ENTRESMO que seguramente desarrollarán los sectores maoístas. Todo ello, sin olvidar la campaña que desarrolla el Gobierno acerca del terrorismo, para paralizar y atacar al movimiento sindical y las luchas de clase.

En el terreno estrictamente ORGANICO se trata de fortalecer las FEDERACIONES POR RAMA DE INDUSTRIA, así como, las FEDERACIONES DEPARTAMENTALES.

Se trata también de incorporar a los Sindicatos directamente afiliados a las Federaciones existentes o a las que sea necesario crear pero yendo siempre hacia una centralización orgánica.

Por otro lado, se hace imperiosa la tarea de acabar con el PARALELISMO surgido en importantes Federaciones, analizando sus causas, pero marchando sobre todo hacia su reunificación. En este sentido los casos más urgentes son los de la FEDERACION DE TRABAJADORES

DE LA INDUSTRIA METALURGICA (FETIMP), LABORATORIOS y algunas FEDERACIONES DEPARTAMENTALES, aunque en este último caso el trabajo de unificación está más avanzado, faltando sí el fortalecimiento de las respectivas Federaciones Departamentales.

Para todo esto, el VI Congreso Nacional acordó marchar y preparar una CONFERENCIA NACIONAL DE ORGANIZACION DE LA CGTP.

#### 5.- ORGANOS DE DIRECCION DE LA CGTP.

Los órganos de dirección de nuestra Central son:

- a) Los Congresos Nacionales;
- b) La Asamblea Nacional de Delegados;
- c) El Consejo Nacional de la CGTP
- d) El Secretariado Ejecutivo de la CGTP.

#### a) LOS CONGRESOS NACIONALES.-

Se realizan cada dos años. Se han venido cumpliendo regularmente, de tal modo que desde su RECONSTITUCION en 1968, la CGTP ha realizado SEIS CONGRESOS ORDINARIOS y UNO Extraordinario.

Al VI Congreso asistieron y participaron 6 nuevas Federaciones Nacionales: GRAFICOS, TRIPULANTES, SUTEP, QUIMICA BASICA, AVICOLAS y TRABAJADORAS EN ENFERMERIA DEL PERU.

Se considera que el plazo de dos años es muy corto para una Central y es posible que el plazo sea modificado (o propuesta su modificación) en la Conferencia de Organización para su ratificación en el próximo Congreso.

#### b) LA ASAMBLEA NACIONAL DE DELEGADOS.-

Se reúne ordinariamente cada DOS MESES y es el máximo organismo entre Congreso y Congreso. La mayor dificultad que confronta es de carácter económico por la elevación del costo de pasajes de los Delegados que provienen de todo el país.

#### c) EL CONSEJO NACIONAL.-

Está integrado por 41 miembros, electos en el Congreso. El Congreso elige Presidente, Secretario General, 4 Vice-Presidentes, Secretario General Adjunto y Secretarios Regionales. El resto integra el Consejo Nacional y se hace luego la distribución de cargos.

#### d) EL SECRETARIADO EJECUTIVO.-

Se reúne ordinariamente una vez a la semana. Lo integran el Pre-

- 3 -

sidete, Secretario General, los 4 VicePresidentes, el Secretario General Adjunto, el Responsable de la Comisión de Organización, el Responsable de la Comisión de Defensa, el Secretario de Prensa y el Secretario de Economía de la CGTP. Resuelva los problemas diarios de la Central y se encarga de la dirección político-sindical de la Central.

#### 6.- LA OTRAS CENTRALES.-

Aparte de nuestra Central, existen tres Centrales Nacionales reconocidas por el Gobierno, a saber:

##### a) LA CTP (CONFEDERACION DE TRABAJADORES DEL PERU)

Debe agrupar a cerca de 200,000 afiliados. Está influida por el Partido Aprista Peruano. Ha mantenido y mantiene aún vinculaciones con la ~~SEE~~ ORIT (EE.JU.). Su principal influencia radica en trabajadores de las Cooperativas agroindustriales del Norte, textiles (disminuida, como hemos visto) y sectores de clase media. Al interior se debaten dos corrientes, que responden también a la actual situación del APRA. Últimamente han existido contactos entre dirigentes de CGTP y de CTP. Por primera vez adhirieron al Paro del 15 de Enero.(1981).-

##### b) LA CNT (CONFEDERACION NACIONAL DE TRABAJADORES)

Responde a las orientaciones democristianas. Mantienen vinculación con la República Federal Alemana. Deben agrupar a 15,000 trabajadores, principalmente algunos sectores de pesca y de servicios. Actualmente confrontan una división: la CNT que preside Víctor Sánchez Zapata, que cuenta con reconocimiento oficial (dada en la dictadura militar) y la CNT de Sundiná PEREZ ZAMORA, que tiene más respaldo orgánico. Esta última mantiene vinculación con la CGTP y se encuentra presionando su reconocimiento legal con apoyo nuestro.

##### c) LA CTRP (CENTRAL DE TRABAJADORES DE LA REVOLUCION PERUANA)

Creada por el Sistema Nacional de Apoyo a la Movilización Social (SINAMOS) en las postrimerías del Gobierno de Velasco. Debe agrupar a unos 25,000 trabajadores. Actualmente se encuentra muy vinculada a la CTP, de la que parece tener apoyo material.

#### 7.- LAS INFLUENCIAS EN LA CGTP.-

La fue za sindical de nuestra Central, proviene de sus concepciones de clase, así como del aliento ideológico de su fundador, JOSE CARLOS MARIATEGUI. Como obra en sus documentos, la CGTP desarrolla su acción en función de los intereses generales y específicos de la clase obrera. Su actividad reivindicativa y programática está, pues, orientada, por los principios de clase, conservando su independencia política y sindical con relación al Gobierno y a los

con relación al Gobierno y a los partidos políticos.

Por su origen, por la filiación de su fundador, por su línea de clase, por sus principios y por sus estatutos, la lucha de la CGTP esta directa y estrechamente vinculada al combate de nuestro pueblo por su liberación nacional y social y por el surgimiento en el Perú de una sociedad socialista, que acabe con las plagas del sistema de dominación imperialista y la explotación capitalista.

No es, por eso, extraño que la influencia del PCP sea notoria en nuestra Central.

Aparte de ello, existen dirigentes de otras corrientes ideológicas y políticas. Así la inclusión del SUTEP significa la presencia de dirigentes afiliados a PATRIA ROJA (maoístas). Ya antes estaba la presencia de algunos sectores del MIR (Algunos sindicatos de Chiclayo), del FOCEP con influencia en la Federación de Mercados y BANDERA ROJA.

Los problemas que la centralización del movimiento sindical han planteado y van a plantear con mayor fuerza en nuestra dirección, en este terreno, serán sin duda también parte de la preocupación y del trabajo derivado del VI CONGRESO NACIONAL ORDINARIO.

Lima, Febrero de 1981